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民办幼儿园物业费问题和场地租金

问题应该是普遍性的，因为目前还没有一

个规范的标准来进行限制。

现在政府应出台政策，新建成的小

区，幼儿园建好之后由政府部门出面招

标，这样会好很多。因为以前的情况是，

开发商对幼儿园进行招标，谁出的钱多就

给谁办，而不是从竞标方的办学资质和办

学能力来考虑，这样即使不考虑最终中标

者的办学能力，其成本必然上升，而这些

上升的成本最终将体现在幼儿园的收费

价格上。

众资深专业人士建言

政府出面招标

在一周的调查中，记者先后前往多家不同收费档次的民办幼

儿园了解情况，同时走访了林旭教育集团董事长李林、永红幼教集

团董事长吴增英、合肥红黄蓝幼儿园园长姚茹等资深专业人士。

从目前的实际情况来看，民办幼儿

园的运作和发展仍然存在诸多问题和困

难，有很多是普遍存在行业亟待解决的问

题。我通过调查发现，一些小区开发商和

物业公司利用小区配套幼儿园谋取过高

的利润，采取各种手段迫使民办幼儿园中

止合法有效的合同，肆意抬高租金，重新

签订合同，不考虑幼儿园的运营成本，更

不考虑学前教育是一种公益事业。

民办幼儿园在当前的发展中，一方

面要做好自身工作，杜绝良莠不齐、恶性

竞争，另一方面也要培养健康发展、良性

竞争。更重要的是，希望社会各界能够对

幼教事业给予更多的理解和支持。

高端·访谈

林旭教育集团董事长李林

不要忽视学前教育的公益性

目前社会对学前教育的重视程度和理

解、支持还不够，永红所属的23所幼儿园中，

碰到各种问题困扰的情况也时有发生。比如

说，物业费的收取随意性很大，有不收的，有

收几角一平方的，也有收几元一平方的。

为什么同样软硬件的幼儿园有时在

收费上会出现很大差别，我认为成本因素

是最主要的原因。作为办学者，我希望做

普惠教育，尽可能降低幼儿园收费，但这

也需要各方面的理解和支持。

永红幼教集团董事长吴增英

业主意识造成巨大差距

合肥红黄蓝幼儿园园长姚茹

幼儿园招标价高者得不合适
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